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此前巴萨的一个主场， 有个球

迷在诺坎普现场，录下了一段视频。

视频里将近9万球迷发出巨大的嘘

声，这个嘘声不是给对方球队的，也不

是给巴萨球员的， 而是给他们的俱乐

部。

巴萨俱乐部正在被一桩丑闻缠

身， 有媒体报道说巴萨俱乐部雇了一

家公司， 这家公司专门运营几个社交

主页上的账号，几个账号的任务似乎

就是黑巴萨的球员。 似乎连梅西都未

能例外。

这家公关公司建立的社交媒体账

户， 提升俱乐部主席巴托梅乌的声誉

同时，负责黑一些与巴萨有关的人物，

包括梅西、杰拉德·皮克、哈维和原主

教练佩普·瓜迪奥拉等。

俱乐部几天前发表声明否认了这

些报道。 尽管他们承认雇佣了这家公

司，但巴萨坚持认为该公司“与上述账

户没有任何关系， 如果任何关系被曝

光，俱乐部将立即终止合同协议，并采

取任何必要的法律行动来保护他们的

利益。 ”

正好前两天梅西接受采访， 梅西

表示，这些报道出来后，巴托梅乌与球

员进行了交谈，并解释了情况，但这位

阿根廷偶像不确定这些报道是否属

实。

我们也会关注这一事件接下去的

进展， 毕竟这样的事情在世界足坛还

是非常少见的。 当然。 俱乐部和球员

来说本身就是一对微妙的关系， 他们

又是一条船上的人，但在续约的时候，

在球员要转会的时候， 在球队遭遇挫

折的时候， 俱乐部和球员又可能成为

敌人甚至对手。

巴萨的故事， 不过是把这种矛盾

彻底公开化了而已。

中超何时
可以开赛

隔岸观火

申花不是
一支强队

宇观赛场

●上周五， 中国足坛传来了一

条令球迷们宽心的消息。 为准确计，

全文抄录。 “据@中国足球队：因受国

内疫情防控影响， 经中国足协申请、

亚足联批准，2020东京奥运会女足亚

洲区预选赛附加赛中国女足主场确

定为澳大利亚悉尼坎贝尔镇体育场。

中国队与韩国队的首回合比赛将于3

月6日在韩国龙仁举行，次回合将于3

月11日在悉尼举行。 ”一句话，在这个非

常时期， 中国女足确定了自己的主场。

这使一主一客、两个回合的中韩女足之

战可以顺利进行了。网页上对这个消息

已经是一片加油声了。 “铿锵玫瑰，加

油！ ”“姐妹们，加油！ ”“加油！ 加油！ 加

油！”这样时节的呐喊助威之声，分外珍

贵噢。

●中国女足早先已经出演过一回

“虎口脱险”了。 《虎口脱险》是法国的战

争喜剧电影，老片子了。 一架英国皇家

空军轰炸机的几个飞行员在法国普通

人的帮助下与德军展开了一场场惊险

而又幽默见笑的逃生故事。 片中一曲

《鸳鸯茶》令大家含泪捧腹。 中国女足1

月中旬在武汉集训，计划训练到23日后

解散回家过年。随着当地确诊病例的增

多，主教练贾秀全向足协请示后决定提

前结束训练。 1月22日上午除几位武汉

籍队员外， 全队所有的人都飞离了武

汉。而当天中午体育总局向足协下发通

知， 所有在武汉集训的球队原地待命，

不能出城。随之第二天，1月23日武汉便

封城了。贾秀全的预感与果敢使他的队

伍与武汉封城擦肩而过。这才有了10天

后中国女足与澳大利亚女足1比1战平

的赛事。众多球迷的点赞很一致：“贾指

导真的为中国足球呕心沥血！ ”

●中国女足对澳大利亚女足最后

时刻惜平。 忽略当值主裁判的偏哨，中

国队的体能不足是个问题。被隔离了多

天不能进行正常的训练是个原因。对韩

国队的两回合交锋，中国姑娘的体能储

备应当可以充足了。加油、加油，要加的

就是在场上的力道。在过去的中韩女足

交战史中，中国队以26胜5平6负占有明

显的优势。最近的三次对阵，中国队2胜

1平也不落下风。 贾秀全率领这支女足

能从韩国队身上跨过去争夺到东京奥

运会的门票吗？ 借光一句老话吧———

“大难不死，必有后福”。灵验与否，20天

之后即有分晓。

自说自画

必有后福

秦天论道

巴萨狗血剧情
也许不是个例

前天做节目， 主持人周力问我，

过去中国足球有这么长时间的“比赛

间隔”吗？

我回答，有的。 中国的等级足球

联赛自1957年开始以来，总共停了三

次（其实是四次，2003年因“非典”也

因此拖后），1960年大饥荒，饭都吃不

饱，没有力气踢球，停了一年；1966年

到1976年，整整停了10年。

当年在体院读书时，老师称这10

年的停顿，对中国足球的打击是摧毁

性的。 1965年，中国足球队的水平达

到了建国以来的一个高峰，并且上升

势头很明显，队中高丰文、徐根宝、戚

务生、王后军、李文龙、刘庆泉、胡之

刚、桑廷良等，连续在1965年、1966年

获得亚洲新兴力量运动会亚军，而这

样的基础， 又得益于他们的前辈，张

俊秀、徐福生、孙宝荣、年维泗、方纫

秋、任彬、丛者余、陈家亮等的辛苦建

筑。这支国家队在1959年的中、苏、匈

三国赛中，0比1小负苏联队，1比0胜

匈牙利二队而获得亚军，而那支苏联

队，正是1958年参加世界杯决赛的原

班人马。

从1959年到1966年， 七年的时

间，中国足球上了一个台阶，正准备

跃马扬鞭，却被撞得粉碎，队伍解散，

一直到后来，才勉强归拢，但也已经

物是人非了，当年的骁将因大好年华

已逝去而被迫挂靴。

我写了这么长一段话， 只是想

说明，对于足球运动员（其实更可以

扩展到任何的体育项目的运动员 ）

来说，可以施展的青春时光，是不可

以辜负的。

这一次新冠肺炎疫情，给中国足

球和中国体育带来的影响和破坏非

常巨大。 到目前为止，中超什么时候

可以开赛，谁也说不清楚。 而这个没

有预期的开赛时间，准备期怎么进行

是最大的困难。

如果按照正常比赛规律，联赛的

准备距比赛前多少时间开始，都是有

大致的时限的，都可以从容不迫地进

行。 但是这一次却不同，令职业教练

束手无策，也让球员无从适应，尤其

令教练员担心的是，球员的运动状态

的调节，甚至到了盲目的时候。 原国

脚刘越说，前五轮比赛状态，可能未

必会有满意的效果，我以为即使再加

三轮也不意外。

这一次比赛时期调整， 给中超，

也给中国的职业足球联赛带来了巨

大的影响，包括赞助商、投资商、俱乐

部和球迷，如果还有朋友对2020的各

级别联赛还有较高期望的话，我想真

的可能比较难了。

过去常有这样一种说法，足球映

射社会，这一次再次得到了验证。 当

整个社会生活都面临困境时，中国足

球也停止了。 中超等职业联赛的停

顿，对于正在努力往上爬的中国足球

来说太可惜了。

什么时候可以开赛呢？这是个令

人心焦的问题。我想起一位正在前方

的医生告诫正“摒“在家里的市民的

话：“什么时候我们脱了这身防护服，

你们再出门吧。 ”

这个时间点还要等多久？现在看

来，还说不准……

德约牌磁铁

是否被人喜欢， 这对任何人来

说都是个问题。对运动员来说，这个

问题至关重要： 小到能不能多吸引

几个粉丝， 大到能不能多吸引几个

赞助。在各种因素叠加的局面之下，

如何做一个磁铁般的体育偶像变成

了一个每个运动员都要面对的问

题。

最近，德约在接受采访时说，自

己并不在意是否被他人喜欢。 尽管

他认为自己已得到许多赞助和支

持，但他自己表示，当他在面对费德

勒和纳达尔时， 球迷总会更多地支

持费纳。然而在他看来，球迷的行为

并不是在讨厌他， 让他煽动塞尔维

亚人去对抗全世界。德约的这番话，

说出了他现在所要面对的现实。

若是三巨头互相之间发生 “内

战”，可以说德约是得到支持最少的

那一个。原因很简单，费纳二人还能

抱团卖卖两人的友谊、时代的情怀，

德约能卖什么？原本能与他“捆绑销

售”卖友谊的穆雷早已退出巨头群，

三缺一的局面让德约落了单。 并且

比起西班牙和瑞士的经济， 塞尔维

亚似乎就已经落了一个档次。 这让

许多把网球当作贵族运动的人对德

约就颇不以为然。 若是针对德约本

人而言，除了有韧劲，很多人似乎看

不到和高贵、优雅有关的优点。种种

原因，让许多球迷，尤其是在网球发

源和成长的欧洲， 总会戴着有色眼

镜看德约。

如果说还有德约不被喜欢的理

由，那大概就是德约父母的言论。澳

网男单决赛结束后，他的老爸就说，

德约在决赛中赢了某个奥地利人，

但大家只为这位奥地利人加油，这

是对德约的不尊重， 虽然德约来自

一个小国， 但他会成为这项富人运

动的史上最佳。除此之外，德约还会

拿下今年的其他三个大满贯、 追平

大满贯冠军数、 超过费德勒的世界

第一数以及拿下奥运金牌。 老爸布

置了这么多高难度的作业， 不知道

德约能做完几道题。如果做不完，怪

谁去呢？

反过来看， 德约并没有做错什

么。拿下的冠军、得到的男单世界第

一等都是靠自己实力得来的。 但在

流量当头的时代， 只靠成绩和实力

并不是吸引粉丝的唯一途径。人品、

性格、 颜值等都是吸引粉丝的必要

条件。运动员还与偶像不一样，偶像

靠着化妆整容可以得到一张精致的

脸，接着吸引一批粉丝。但运动员唯

一能拼的就只有成绩， 其他的只能

看是否能迎合大众的心意。 就比如

德约拼了老命， 好不容易在中国建

立起了一些粉丝基础， 却因为一次

采访中对北京的空气质量出言不

逊，遂失去了一批中国粉丝。但要说

德约真的做错了什么， 大概就是错

在有时口无遮拦吧。

粉丝至上、流量当道，这到底是

当运动员，还是当偶像呢？

葛爱平
秦天

阿仁

姬宇阳

●

申花虽夺得上赛季足协杯的冠

军， 而且2017年也夺得了足协杯冠

军，但申花还不是支强队。

评价一支球队的强弱， 是以联

赛的表现与成绩为基准的。 只能是这

样。 道理大家明白，不多言。

●

申花26年，一分为二。前13年的申

花，联赛成绩，两个第一（2003年甲A

冠军后被取消），七个第二，一个第三，

一个第五，一个第10，一个第12。

这13年，10年名列前三。说申花是

豪门，这是依据。 说申花有底蕴，这是

依据。

名副其实。

后13年，分两段，前一段是申花联

城，联赛成绩前四年是4、2、5、3，后三

年11、9、8；后一段是绿地申花，联赛成

绩是9、6、4、11、7、13。

去年， 申花联赛成绩两个历史之

最：积分最少，排名最低。

●

看历史数据，总趋势一路下滑，是

衰弱的态势。

历史是纵向的追踪。

看现实数据，申花去年两个之最，

排除偶然的因素， 也还是比较接近事

实的。

现实是横向的比较。

纵横交错， 锁定申花的坐标———

不是一支强队。

●

申花不强，在于防守薄弱。 为此，

俱乐部费了好一番功夫， 引进南北六

老， 都是中后场悍将， 有很强的即战

力。

申花所定目标不低，雄心可见。

球迷朋友当明白， 东方明珠塔非

一日建起，申花复兴亦非一年之功，在

鼓励申花锐意进取之时， 也要做好遇

到困难与挫折的心理准备。

朱润宇


